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令和６年度 倉敷市バリアフリー市民会議全体会議 議事概要 

日 時 令和６年１１月２１日（木）１４時００分～１５時１０分 

会 場 くらしき健康福祉プラザ ２０１研修室 

 

出席者 

委員 

コーディネーター）合田委員、家守委員、片岡委員、宇喜多委員 

倉敷地区）寺島委員、伊藤委員、森本委員 

児島地区）芦田委員、大野委員、松本委員、珍行委員 

水島地区）千田委員、伊藤委員、三宅委員 

玉島地区）岩崎委員、桐野委員、植田委員、守分委員 

担当課 

公園緑地課、道路管理課、児島支所建設課、玉島支所建設課 

事務局 

佐藤、金田、仲尾、藤井、河田、山本 

 

傍聴者 なし 

 

欠席者 

委員 倉敷地区）中原委員、宮本委員 

児島地区）森定委員 

水島地区）戸林委員、河野委員 

玉島地区）中原委員、天辰委員、漆川委員 

 

議事内容（要旨） 

１ 開 会 

配付資料について確認した。また、本日の会議時間について１４時から１５時半までの１時間半を

予定しているため、委員に円滑な議事進行を依頼し、開会を宣言した。 

佐藤副参事があいさつを述べた。 

会議の進行については、倉敷市バリアフリー市民会議設置要領に基づき、議長である合田委員に依

頼した。 

 

２ 議 事 

（１）各地区からの提言：課題提出委員等より内容説明を行い、各担当課より回答した。 

 

議題１（ＮＯ．１） 

【委員】酒津公園内に授乳室やおむつ替えスペースを設置してほしい。水遊びをした後に着替える場

所がなく困る。時計台付近～水遊び場あたりに設置してほしい。 

【公園緑地課】酒津公園には、多目的トイレが３か所あり、それぞれの多目的トイレ内にオムツ交換

台を設置しているのでそこを利用してほしい。西駐車場のトイレは昨年内部を改修し、オム
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ツ交換台が新しくなっているので有効に使っていただきたい。また、授乳室や着替える場所

については、現在のところ設置する計画はないが、今後、意見を参考に検討したい。 

【委員】オムツ交換台については確認に行きたいと思う。授乳室や着替える場所については計画がな

いということだが、いつ頃になりそうか。 

【公園緑地課】現在検討している段階であり、具体的な時期等は決まっていないのでお答えできない。 

【コーディネーター】着替える場所については、慣れている方にはテントを持参して着替えている方

もいると思われるので、そういった対応もできるのではと考える。 

 

議題２（ＮＯ．２） 

【委員】中庄駅南側の歩道の舗装デザインが点字ブロックの警告ブロックと似ているため、視覚障が

い者にとって識別が困難である。また、点字ブロックの色がグレーだとコントラストが低い

ため分かりにくい。黄色などのはっきりした色にしてほしい。 

【道路管理課】中庄駅南口付近の歩道に設置されている舗装デザインについては、今後、対応策を検

討する。また、点字ブロックについては、今後、見えやすい黄色などに変更する方法などを

検討していく。 

【委員】まず点字ブロックを黄色にしてもらうというのが重要である。 

【道路管理課】倉敷駅の北側でも同じように点字ブロックをグレーから黄色にしており、同じような

対応を考えているが、時期等については現時点ではお答えできない。 

【委員】倉敷駅の点字ブロックが黄色に塗られていたことは知っており、大変感謝している。中庄駅

の点字ブロックは、そのものを交換することは大変だと思う。黄色に塗るだけでも視覚障が

い者は大変助かるので、ぜひお願いしたい。 

 

議題３（ＮＯ．３） 

【委員】ホームセンターナンバ児島店から児島警察署や味野中学校へ行くところの交差点の歩道の点

字ブロックが破損している。 

【児島支所建設課】横断歩道手前の点字ブロックについての２箇所については劣化しているので、今

年度中に補修する予定である。 

【委員】結構な範囲で劣化していると思われるが、どの範囲を今度中に補修する予定か。 

【児島支所建設課】客観的に見て劣化している範囲についてできる限り対応したいと考えているが、

具体的な範囲については現時点でお答えするのが難しい。 

【コーディネーター】交差点付近を中心に補修を考えているということで良いか。 

【児島支所建設課】そのとおりである。 

 

議題４（ＮＯ．４） 

【委員】児島市民交流センターを渡ったところにある曙タクシーの通路前から味野商店街の入口まで

の動線がわかりにくい。（スクランブル交差点へ行くまでの歩道）警告ブロックがあるだけ。

誘導ブロックがあってもいいのでは。 

【児島支所建設課】点字ブロックはあるものの、点字ブロックの色がインターロッキングブロックと

同じ色となっているのが問題ととらえ、黄色に着色する工事を発注しており施工中である。

誘導ブロックと警告ブロックの使用については、現状がガイドラインと異なっているので今
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年度中に改修予定である。 

 

議題５（ＮＯ．５） 

【委員】荒神木橋の歩道の坂が急であることと歩道の坂の部分と平らな部分のつなぎに段差があるこ

とから、ベビーカーの走行が困難。段差を解消してほしい。 

【児島支所建設課】経年劣化により段差が生じているので、段差がなくなるように、今年度中に補修

工事（オーバーレイ）で対応する。 

 

議題６（ＮＯ．６） 

【委員】西の頭バス停付近、線路下の道路歩道のがたつき・側溝によりベビーカーの走行が困難。歩

道・側溝のがたつきをなくしてほしい。 

【児島支所建設課】この路線は、年次ごとに路面の補修工事（切削オーバーレイ）を行っている。今

回指摘のあった範囲については、今年度中に補修する予定である。 

【委員】現場付近に側溝があるが、自転車で通学していた頃、雨の日はよく滑って転んでいた。側溝

については何か対応があるのか。 

【児島支所建設課】側溝で自転車がよく滑る件については把握していないので、まず現地を確認して

対応を検討する。 

【委員】現地調査の結果検討した対応については、委員への報告はされるのか。 

【事務局】担当課から対応方針について連絡があれば、委員へ連絡する。 

 

議題７（ＮＯ．７） 

【委員】天満屋ハピータウン児島店正面の横断歩道上に大きな穴がいくつか空いており、子供の足・

杖が挟まったら転倒する恐れがある。道路の陥没を解消してほしい。 

【児島支所建設課】舗装の段差と点字ブロックの補修を行い、陥没や段差を解消するよう工事を発注

している段階である。 

 

議題８（ＮＯ．８） 

【委員】玉島みなと公園のトイレが非常に汚く、使う気になれない。観光客が使用する際のイメージ

が悪い。タイルを張り替え洋式化してほしい。 

【公園緑地課】来年度以降、汚れて痛んでいる男子トイレの床の修繕と、男女トイレの大便器（和式）

を洋式化する予定である。できる限り来年度中には着手、完成させたいと考えている。 

 

議題９（ＮＯ．９） 

【委員】セブンイレブン新倉敷駅前１丁目店付近の歩道にひび割れがある。点字ブロックの破損もあ

る。ハローズ新倉敷店出入口付近の点字ブロックが破損している。破片もあちこち散らばっ

ている。 

【玉島支所建設課】点字ブロックを含む歩道は順次、修繕対応する予定である。 

【委員】時期等は決まっているのか。 

【玉島支所建設課】今年度から来年度にかけて補修したいと考えている。この路線はご指摘の箇所か

ら東突き当りの歩道について状態が良くないので、優先順位をつけて順次対応したいと考え
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ている。 

 

議題１０（ＮＯ．１０） 

【委員】玉島小学校付近で体育館側からの用水路に途中までガードレールがあるが、幼稚園の送迎や

子どもがよく通る場所であるため、転落の危険がありガードレールを設置してほしい。 

【玉島支所建設課】農業土木委員と設置について協議したところ、地元同意が得られないこと、用水

路管理に支障があることから設置については難しいと考えている。 

【委員】地元が反対する理由について聞きたい。 

【玉島支所建設課】道路幅員が狭くなり車の通行に支障が出ると聞いている。 

【委員】危ない場所なので、ガードレールが難しいのであれば、路肩に青い反射板のようなものを設

置してもらうことはできないか。 

【玉島支所建設課】いわゆる道路鋲、ブルーマーカーというものになるが、提言されている転落防止

の目的には難しいと考える。設置を希望されるのであれば、農業土木委員と協議して設置す

ることは可能である。 

【委員】ガードレールが難しいのであれば、道路鋲でも無いよりはあった方が良いと思うので、設置

してほしい。 

 

議題１1（ＮＯ．11） 

【コーディネーター】バイパス堀貫線交差点の横断歩道について、事務局から報告をしてほしい。 

※提言内容：横断歩道廻りの舗装にひび割れがあり、劣化等でアスファルト片が取れたら危険

である。 

【事務局】バイパス掘貫線交差点の横断歩道廻りの舗装のひび割れについては、国土交通省中国地方

整備局岡山国道事務所玉島維持出張所へ要望を伝えた。担当官より、「現在補修方法などを検

討している。今年度中に修繕できればと考えている。」と回答をいただいている。 

 

全体を通した意見・関連した意見 

なし 

＊＊＊承認＊＊＊ 

 

（２）その他 

・公共施設のバリアフリー化について 

【委員】長年、バリアフリー市民会議が開催されているが、直すことがメインとなっており、新たに

作られるものがバリアフリーになるような提言がないと感じている。条例の基準のみを参考

に設備を作られても、実際に障がいのある人が利用する場合、非常に不便な場合があると感

じている。また、防災関連の施設にしても、一応はバリアフリーとなっているが、非常時に

一般の方と同じように利用することが困難な場合があると感じる。当事者としては、設計業

者等がただ基準通りにバリアフリー設計したものを市がそのまま取り入れており、コーディ

ネーター会議に呼ばれても既に図面が決まっていて直しようがないこともあったので、市の

方でももっと力を入れて考えてほしい。 

【事務局】市としては、条例の基準を満たすことは当然として、皆さんが使いやすい建物を目指して
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建てている。施設を新設する際にはコーディネーター会議の活用を考えたい。 

【コーディネーター】今後建てられる施設については、コーディネーター会議を活用して、様々な方

の意見を参考に取り入れてほしい。 

【委員】コーディネーター会議やパブリックコメントを実施しても、一部の人の意見しか聞かれてい

ない、意見があっても図面がほぼ出来上がっていて修正ができないといったことがある。保

健福祉推進課だけでは難しいと思うので、市長をはじめ副市長や職員全体で考えていってほ

しいと思う。 

 

・倉敷市公式アプリについて 

【事務局】倉敷市公式アプリについて紹介した。アプリのメニューの一つに、「道路の危険箇所通報」

システムがあり、道路の危険箇所や損傷箇所を担当課に通報することが出来るので活用して

ほしい。 

【委員】通報した場合、修繕が決定した際の連絡等はあるのか。 

【事務局】連絡はない。写真を添付して通報でき、担当課へ電話で連絡するよりは便利なアプリにな

っているので利用していただきたい。 

 

３ 閉 会 


